

NOTICIAS EXTRANJERAS.

NOTICIAS DEL HAVRE. Enero 30 de 1865.

El servicio telegráfico establecido en las costas de Francia por medio de estaciones *Electro-Shemaphoricas*, en virtud de las cuales el gobierno tiene conocimiento momentáneamente de lo que pasa en el mar, a treinta ó cuarenta millas del litoral, y puede dictar oportunamente las medidas que exijan las circunstancias, ha sido abierto al público, haciendo participe á éste de las ventajas que tanto las familias como los intereses mercantiles pueden reportar de tan útil invento.

NOTICIAS DE BAYONA.

Enero 27 de 1865.

Los terribles temporales que han reinado en este golfo por toda el mes, han ocasionado, ademas de los naufragios y victimas consiguientes, la detención del movimiento mercantil, especialmente con el litoral de España.

La crisis monetaria influye fatalmente en el comercio de la Península, á tal punto, que todos los valores han padecido enormes bajas en sus precios, y aun los metales más ricos se resienten; de suerte que los cambios al contado, apenas pueden conseguirse en esta plaza con un ochavo y aun un diez y medio por ciento de pérdida, no obstante que el valor intrínseco de la moneda española ofrece una ventaja de cinco por ciento al menos, sobre la moneda francesa; y casos se han dado, en que el peso fuerte de España ha perdido casi la quinta parte de su valor: esto influye muy desgraciadamente, no solo en todas las negociaciones particulares, ocasionando muchas quiebras, sino también en las rentas del tesoro público: los puertos de Bilbao y Santander que tienen tanto contacto con este de Bayona, son de los que mas han padecido.

La emigración hacia las riberas de la Plata tambien está suspensa; en el mes no ha salido buque alguno para aquel punto.

NOTICIAS DE HAMBURGO.

Roma, 10 de Enero de 1865.

El senado proponía por segunda vez á la Burgerschaft, reducir de un medio á un cuarto por ciento los derechos de importacion.

Han salido para el Imperio Mexicano los buques siguientes:

Para Matamoros el "Pacific," Manzanillo el "Lüneburgo," Veracruz el "Puebla."

HABANA.

El cónsul en este punto remite un parte telegráfico, en que el Exmo Sr. Velazquez de Leon avisa el feliz arribo á Santiago de Cuba, de las Legaciones extraordinarias para Roma y Constantinopla.

VICECONSULADO DEL IMPERIO MEXICANO EN NANTES.

Precio corriente de las mercancías que interesan mas especialmente al Méjico.

PLAZA DE NANTES.

MERCANCIAS. UNIDAD. Con adendo de derechos.

Palo tinte	Campeche	100 k	20
" fustete	Tuxpan	"	25-26
Cáñamo	Tampico	"	81
Grano	"	1' k	7.60-8.60
Cueros	Mazatlan	100 k	140-160
"	Tampico	"	135-160
" salados	Tuxpan	"	84-94
Cobre	"	"	195
Goma elástica	"	1' k	3.50-3.75
Afil	"	"	14-20
Zarzaparrilla	"	100 k	175-180
Vainilla	"	1 k	30-90

BANQUETE OFICIAL.

Anoche hubo en la Corte un banquete oficial, al cual asistieron los señores Blondel de Cuelenbroek, Marqués de la Rivera y Conde de Latour, Ministros Plenipotenciarios de Bélgica, España, e Italia, con el personal de sus Legaciones. Asistieron tambien el Sr. Ministro de Negocios Estrangeros y los altos Dignatarios de la Corte.

VARIEDADES.

TRATADO DE LA PAPA O PATATA.

I.

DESCRIPCION DE LA PLANTA.

La patata es una planta de la clase de la familia de las solanáceas de Jussieu; Linneo la coloca en la dilatada familia de los solanos, y la llama *solanum tuberosum*.

Flores: de los encuentros de las hojas salen unos ramaletos de flores aparcadas, sostenidas por un pecíolo común.

Cáliz: persistente y de una sola pieza, en forma de campana pentagonal, dividido hacia la mitad de su longitud, en cinco partes casi iguales; cada escotadura es tan ancha como la mitad de su longitud, y está garnecida de una hojita membranosa, blanca; lo demás es una especie de filamento estrecho, acanalado, y puntiagudo.

Corola: de una sola pieza, abierta en figura de roseta; el tubo es muy corto, el limbo grande, revuelto hacia afuera, doblado en cinco parajes y guar-

necido de cinco puntas y de otras tantas escotaduras en la orilla. Unas veces es doble, de un hermoso color de rosa, de violeta, azul, pardo de lino, blanco, y aun abigarrado.

Estambres: en número de cinco, la mitad mas cortos que la corola, reunidos alrededor del pistilo, al cual abrazan; los filamentos son cortos, de hechura de lesna, adheridos á la parte superior del tubo; las anteras oblongas, inmediatas unas á otras y con cuatro surcos, compuestas de dos bolsitas pegadas por fuera, separadas por dentro, divididas interiormente por un filamento membranoso, y abiertas arriba oblicuamente hacia afuera.

Pistilo: una vez mas largo que los estambres y colocado en su centro, el ovario tiene la figura de huevo, y con un estilete cilíndrico terminado por un estigma oblongo y desigual.

Frutos: bayas mas ó menos gruesas, carnosas, casi redondas, lisas, algo chatas y surcadas por los dos lados: verdes al principio y amarillentas madurando; contienen un gran número de semillas lenticulares, blancas y cubiertas de una sustancia pulposa.

Hojas: aladas con impar y muchas veces sin impar, sus filiolas en mucho número, con pecíolos, ovaladas, terminadas en puntas arrugadas, de un verde mas ó menos oscuro por encima y mas pálido por debajo.

Raíces: de dos especies, fibrosas y tuberosas; las primeras se componen de pequeños filamentos que parten directamente del cuellecito del tallo, y de ellas penden las raíces tuberosas; y las otras se componen de tubos carnosos de diferentes formas, tamaños y colores. Su superficie es muy desigual, y está guarnecida de una multitud de tuberosidades, muchas veces de tubérculos, y siempre de hoyitos ó hundimientos, que son las yemas de donde salen los brotes.

Porte: tallo herbáceo de uno á tres pies de alto, hueco, acanalado, manchado y ramoso.

Sitio: prospera en todos los climas, y le conviene la mayor parte de los terrenos y exposiciones, segun las diferentes especies; pero deben preferirse las tierras ligeras. Es originaria de la América septentrional, pero pertenece al mundo entero. Fué llevada á Europa por Walter Maleig.

II.

VARIEDADES.

Once variedades de papas se conocen en el dia, y la época de la recolección se adelanta ó retarda, segun la variedad, naturaleza del terreno y temperatura del clima.

Estas variedades se reproducen independiente del terreno y del cultivo, y son:

1º Blanca, gorda, con manchas rojas, ó papa gallega: sus hojas son de un verde oscuro, asperas por el envés, anchas, oblongas y achatadas; sus tallos fuertes y rastrosos; sus hojas, al principio, rojas, disciplinadas, se vuelven pardas, y son abundantes así como las bayas. Esta es la variedad mas comun, mas fecunda y vigorosa.

2º La encarnada larga, ó papa de la Mancha: tiene un tallo rojizo y yelludo; las hojas no muy oscuras, velludas por abajo y llenas de pelos á lo largo de las venas; la raíz áspera en la superficie y con hoquedades, la cual tiene un círculo rojo interior. Es de mejor calidad, pero no tan abundante; de figura arrinonada: requiere un terreno craso.

3º La blanca larga: bastante parecida á la gallega en su porte, pero de hojas mas oscuras; las flores son pequeñas, muy escotadas y enteramente blancas; produce mucho y es de muy buena calidad. En algunas partes la conocen con el nombre de blanca irlandesa, por cultivárse mucho en Irlanda.

4º Violada: el cáliz está salpicado por afuera de puntitos violados; la corola es mas larga, de un solo color, de violeta oscuro; las hojas son muy unidas, casi redondas y de un verde oscuro; los tallos delgados; las raíces primero son redondas, y largas cuando crecen, sembradas en su superficie de puntitos amarillentos y violados. Es una variedad mas temprana.

5º Encarnada color de piel de rata: tallo casi triangular, áspero, y rojizas las extremidades de los ángulos superiores; ligeramente aladas; hojas verdes, muy semejantes á la encarnada larga: las flores son de varios colores; sus tubérculos son mas lisos; de una carne abundante y blanca, de pocas yemas y aplastados por un extremo, y puntiagudos por el otro. Es de muy buena calidad.

6º Blanca redonda: chata; el tallo verde y fuerte; la hoja de verde oliva profundamente escotada y encrespada; la flor disciplinada y las papas separadas del pie en lugar de encontrarse inmediatas á él como en las otras; piel fina y tersa y su carne abigarrada; necesita un suelo ligero. Es muy delicada.

7º Encarnada oblonga: es muy parecida á la blanca, larga en su porte: sus tallos igualmente verdes y fuertes; pero las hojas son mas derechas y mas largas. Los tubérculos son de un encarnado oscuro y casi redondos. Las raíces grandes y gruesas, enteramente blancas. Requiere un terreno medianamente fuerte.

8º Lengua de buey: tallos delgados y encarnados á trechos; hojas pequeñas y crespas; flores, primero abigarradas y despues pardas; raíces largas, aplastadas, y algunas veces puntiagudas en las extremidades. Esta es la variedad mas temprana, aunque no florece primero que las otras.

9º Larga, encarnada por dentro y por fuera: es muy semejante á la blanca gorda, tanto en sus tallos como en sus hojas. El color encarnado de la raíz se desvanece inseñiblemente si es muy fecunda.

10º Encarnada redonda: es enteramente parecida á la encarnada oblonga, tanto en el color y forma de las flores, como en el porte de los tallos y figura de las hojas; de manera que parece que proviene de ella: es mas temprana que la oblonga.

11º Blanquilla: su tallo y sus hojas son muy delgados, muy numerosos, verticales y de un verde claro: flores pequeñas de un azul hermoso: las papas son pequenas, redondas y sabrosas.

III.

MULTIPLICACION.

De dos maneras distintas puede hacerse la multiplicacion de esta planta, por sus frutos ó por sus semillas.